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BORRADOR DEL ACTA DE LA SESION ORDINARIA DEL PLENO DEL EXCMO. 

CABILDO INSULAR DE FUERTEVENTURA, CELEBRADA EL DIA 06 DE JUNIO DE 

DOS MIL DIECISEIS. 

 

PRESIDENTE: D. MARCIAL MORALES MARTÍN 

  

CONSEJERO:    Dª NATALIA DEL CARMEN ÉVORA SOTO 

     Dª ROSA DELIA RODRÍGUEZ CLAVIJO 

     D. JOSÉ JUAN HERRERA MARTEL 

     D. ANDRÉS DÍAZ MATOSO 

     Dª EDILIA PÉREZ GUERRA  

     D. RAFAEL FLORENTINO PÁEZ SANTANA 

     D. JOSÉ ROQUE PÉREZ MARTÍN 

     Dª MARÍA LUISA RAMOS MEDINA 

     D. BLAS ACOSTA CABRERA 

     Dª YANIRA LOURDES DOMÍNGUEZ HERRERA 

     D. JUAN ESTÁRICO QUINTANA 

     Dª YLENIA J. ALONSO VIERA 

     Dª ÁGUEDA MONTELONGO GONZÁLEZ (Se incorpora en el punto 2º) 

     D. FRANCISCO M. ARTILES SÁNCHEZ (Se incorpora en el punto 2º) 

     D. CLAUDIO GUTIÉRREZ VERA  

     D. ANDRÉS BRIANSÓ CARCAMO  

     Dª ODAYA QUINTANA ALEMÁN 

     D. GUSTAVO GARCÍA SUÁREZ 

     D. ALEJANDRO JESÚS JORGE MORENO 

     Dª LIDIA ESTHER JAIME ROGER 

     D. PEDRO MÉNDEZ RAMOS 

 

 En Puerto del Rosario, Provincia de Las Palmas, siendo las diecisiete horas y tres minutos 

del día seis de junio de dos mil dieciseis, se reúne el Pleno del Excmo. Cabildo Insular de 

Fuerteventura, en el Salón de Actos de la Casa Palacio Insular, bajo la Presidencia del Iltmo. Sr. 

Presidente, concurriendo los Consejeros/as arriba reseñados y asistidos del Secretario General de la 

Corporación, D. Miguel A. Rodríguez Martínez, y de la Interventora Accidental, Dª María Dolores 

Miranda López, al objeto de celebrar sesión ordinaria convocada para este día y realizada en 

primera convocatoria.  

 

No asiste con excusa, D. Juan Jiménez González. 

 

ORDEN DEL DÍA 

 

1.- APROBACION, SI PROCEDE, DEL BORRADOR DEL ACTA DE LA SESIÓN 

ORDINARIA DE FECHA 09 DE MAYO DE 2016. 

 

Dada cuenta del borrador del acta de la sesión ordinaria de fecha 09 de mayo de 2016, fue 

aprobada por unanimidad por los Sres. Consejeros/as., miembros asistentes, sin enmiendas ni 

observaciones. 

 
2.- PLAN ESTRATÉGICO DE EMPLEO E INNOVACIÓN FUERTEVENTURA 2016-2019. 

ACUERDOS QUE PROCEDAN.  
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 INTERVENCIONES: 

 

 D. Rafael Páez Santana explica la propuesta. 

 

 D. Gustavo García Suárez pregunta si dentro de este Plan se incorporó su petición relativa a 

la inclusión de personas con discapacidad psíquica. 

 

 D. Rafael Páez Santana responde que efectivamente en la Comisión Informativa el grupo 

Podemos hizo una petición en este sentido y la Comisión dictaminó incorporar este apartado.  

 

 Dª Lidia Esther Jaime Roger considera que no debe incluirse la referencia a discapacidad 

psíquica para no encasillar a nadie.  

 

 D. Gustavo García Suárez manifiesta que precisamente su objetivo es la inclusión plena de 

este colectivo y fomentar la igualdad.  

 

 VOTACIÓN Y ACUERDO: 

 

Visto el informe de la Jefa de la Unidad de Servicios Jurídicos-Vicesecretaria, Dª María 

Mercedes Contreras Fernández, de fecha 24 de mayo de 2016. 

 

Visto el informe propuesta del Técnico de la Unidad de Empleo, D. Carlos Ríos Santana, de 

fecha 25 de mayo de 2016, con el visto bueno del Consejero de Empleo, D. Rafael F. Páez Santana, 

fiscalizado de conformidad por la Interventora Accidental, Dª María Dolores Miranda López, de fecha 

25 de mayo de 2016. 

 

 El Pleno de la Corporación, por unanimidad de todos los/as Consejeros/as miembros asistentes, 

ACUERDA: 

 

1. Aprobar el Plan Estratégico de Empleo e Innovación Fuerteventura 2016-2019. 

 

2. Incluir en el Plan Estratégico de Empleo e Innovación Fuerteventura 2016-2019 en las 

líneas del punto 5.3 lo siguiente: Acciones Formativas adaptadas a las personas con 

discapacidad física y psíquica (enfermedad mental). 

 

3. Dar traslado del presente acuerdo a la Unidad de Empleo y a la Intervención de Fondos a 

los efectos oportunos.  

 

Contra la presente resolución, que agota la vía administrativa se podrá interponer, 

potestativamente recurso de reposición, ante el Órgano Administrativo que lo dictó, en el plazo de un 

mes a contar desde el siguiente al de recibo de esta notificación o directamente recurso contencioso-

administrativo ante el Juzgado de lo Contencioso-Administrativo de las Palmas de Gran Canaria, 

conforme a lo dispuesto en el artículo 109.c), 116 y 117 de la Ley 30/1992, de 26 de noviembre, de 

Régimen Jurídico de las Administraciones Públicas y del Procedimiento Administrativo Común y 

artículo 46 de la Ley 29/1998, de 13 de julio, reguladora de la Jurisdicción Contencioso-Administrativa 

en el plazo de dos meses contados a partir del día siguiente al del recibo de esta notificación. 

  

Interpuesto recurso de reposición no se podrá interponer recurso contencioso-administrativo 

hasta tanto sea resuelto. Transcurrido un mes la interposición del recurso de reposición sin que se 

notifique su resolución, se entenderá desestimado y quedará expedita la vía contencioso-administrativa. 

  

En su caso, podrá interponer igualmente Recurso Extraordinario de Revisión o cualquier otro 

que estime procedente en Derecho. 
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3.- APROBACIÓN DEL PLAN DE OBRAS CORRESPONDIENTE AL PROYECTO DE 

EJECUCIÓN “REHABILITACIÓN HOTEL FUERTEVENTURA PLAYA BLANCA”, T.M. 

PUERTO DEL ROSARIO, Y AMPLIACIÓN DEL PLAZO PARA LA EJECUCIÓN DE LAS 

OBRAS. ACUERDOS QUE PROCEDAN. 

 

 INTERVENCIONES: 

 

 D. Blas Acosta Cabrera explica la propuesta. 

 

 Dª Odaya Quintana Alemán. Votan en contra porque consideran que existen irregularidades 

en el expediente que no se han subsanado.  

 

  Dª Águeda Montelongo González. Le gustaría conocer qué pasa con este proyecto y por qué 

se concede una segunda prórroga. ¿Puede haber nueva prórroga?. 

 

 D. Blas Acosta Cabrera explica que las prórrogas vienen determinadas por los pliegos y ésta 

es la última prórroga. 

 

 Dª Águeda Montelongo González pregunta, ¿hay penalizaciones por el retraso en las obras?. 

 

 D. Blas Acosta Cabrera manifiesta que los retrasos obedecen a la obtención de autorizaciones 

que había que obtener de otras Administraciones, básicamente por razón de la Ley de Costas.  

 

 VOTACIÓN Y ACUERDO: 

 

Vista la propuesta de acuerdo del Responsable del Contrato, D. Juan Carlos Pérez Sánchez, 

de fecha 25 de mayo de 2016, con el Visto Bueno del Consejero Delegado de Turismo, D. Blas Acosta 

Cabrera. 

 

Visto el informe de la Interventora Accidental, Dª. Mª. Dolores Miranda López, de fecha 25 

de mayo de 2016. 

 

 El Pleno de la Corporación, por 13 votos a favor (9 del grupo político Coalición Canaria, y 4 

del grupo político PSOE), 6 votos en contra (3 del grupo político Partido Popular, y 3 del grupo político 

Podemos), y 3 abstenciones (del grupo Mixto), ACUERDA: 

 

a) Aprobar el Plan de Obras correspondientes al Proyecto de ejecución 

“REHABILITACIÓN HOTEL FUERTEVENTURA PLAYA BLANCA”, T.M. de 

Puerto del Rosario, aportado por la empresa ARA KRULICH, S.A., que establece el 

mes de marzo como fecha de finalización de las obras y, recibido en este Cabildo el día 

13/05/2016 con RE nº 18628. 

 

b) Conceder al contratista ARA KRULICH, S.A., una ampliación del plazo para la  

ejecución de las obras correspondientes al contrato para la cesión de uso con 

prestaciones accesorias para la gestión y explotación del bien inmueble “HOTEL 

FUERTEVENTURA PLAYA BLANCA”, T.M. de Puerto del Rosario, hasta el día 18 

de marzo de 2017. 

 

c) Notificar la presente Resolución a la empresa adjudicataria del contrato, ARA 

KRULICH, S.A., con C.I.F.: A-79351714. 

 

d) Dar traslado de la presente Resolución a los diferentes departamentos que han de 

intervenir en la tramitación del expediente y al Pleno en la primera sesión ordinaria que 

se celebre. 
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Contra la presente Resolución, que agota la vía administrativa, podrá interponer 

potestativamente recurso de reposición, ante el Órgano administrativo que lo dictó, en el plazo de un 

mes a contar desde el siguiente al de recibo de esta notificación o directamente recurso contencioso-

administrativo ante el Juzgado de lo Contencioso-Administrativo de Las Palmas de Gran Canaria, 

conforme a lo dispuesto en el artículo 109.c), 116 y 117 de la Ley 30/1992, de 26 de noviembre, de 

Régimen Jurídico de las Administraciones Públicas y del Procedimiento Administrativo Común y 

artículo 46 de la Ley 29/1.998, de 13 de julio, reguladora de la Jurisdicción Contencioso-Administrativa 

en el plazo de dos meses contados a partir del día siguiente al de recibo de esta notificación. 

 Interpuesto recurso de reposición no se podrá interponer recurso contencioso-administrativo 

hasta tanto sea resuelto. Transcurrido un mes desde la interposición del recurso de reposición sin que se 

notifique su resolución, se entenderá desestimado y quedará expedita la vía contenciosa administrativa. 

En su caso, podrá interponer igualmente Recurso Extraordinario de Revisión o cualquier otro 

que estime procedente en Derecho. 

 

4.- APROBACIÓN DEL EXPEDIENTE DE CONTRATACIÓN PARA LA CESIÓN DE USO 

CON PRESTACIONES ACCESORIAS PARA LA GESTIÓN Y EXPLOTACIÓN DEL BIEN 

INMUEBLE DE TITULARIDAD DEL CABILDO DE FUERTEVENTURA DENOMINADO 

“HOTEL RURAL CASA LOS RUGAMA”. ACUERDOS QUE PROCEDAN. 

 

 INTERVENCIONES: 

 

 D. Blas Acosta Cabrera explica la propuesta. 

 

 D. Alejandro J. Jorge Moreno señala que los reparos técnicos los aclara la propia Ley de 

Contratos del Sector Público. No están de acuerdo en el modelo de explotación propuesto, pues se 

prima lo económico sobre lo social. Tampoco se valoran los puestos de trabajo que se crean. Por eso no 

apoyan la propuesta.  

 

 D. Gustavo García Suárez manifiesta, respecto de la aplicación de la Ley de Contratos, que 

no se ha corregido nada desde el último pleno y ni siquiera está fiscalizado. No se han contestado 

adecuadamente los reparos del Servicio Jurídico. En la justificación del canon anual, aprecian que hay 

dos bienes diferenciados, la casa rural y 59.000 m2 de suelo rústico cuyo valor no ha sido tenido en 

cuenta a pesar de que son objeto del contrato. Esto implica que el canon no llega al 6 % exigido por la 

Ley 33/2003 de Patrimonio. Deberían valorarse otras alternativas de explotación al margen del turismo 

rural. El expediente es irregular y el voto negativo. 

 

 Dª Águeda Montelongo González. Votan en contra al igual que en la pasada legislatura. 

Deberían reconsiderar este expediente.  

 

 D. Blas Acosta Cabrera explica que el expediente está conformado con el departamento de 

Contratación y fiscalizado favorablemente. Hay criterios adecuados para adjudicar como acredita el 

propio Comité de Expertos que avala los mismos.  

 

 D. Gustavo García Suárez manifiesta que los temas técnicos también son negativos. Querrían 

un pronunciamiento sobre el cálculo del canon.  

 

 D. Blas Acosta Cabrera responde que no es técnico y, por tanto, no entra en aspectos técnicos.  
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VOTACIÓN Y ACUERDO: 

 

Visto el informe de fiscalización de la Interventora Accidental, Dª. Mª. Dolores Miranda 

López, de fecha 26 de abril de 2016. 

 

Vista la propuesta de acuerdo de la Jefa de la Unidad de Turismo, Dª. Lidia Padilla Perdomo, 

de fecha 23 de mayo de 2016. 

 

 El Pleno de la Corporación, por 13 votos a favor (9 del grupo político Coalición Canaria, y 4 

del grupo político PSOE), y 9 votos en contra (3 del grupo político Partido Popular, 3 del grupo político 

Podemos, y 3 del grupo Mixto), ACUERDA: 

 

Primero.- Aprobar el expediente de contratación para la cesión de uso con prestaciones accesorias para 

la gestión y explotación del bien inmueble, de titularidad del Cabildo de Fuerteventura, denominado 

"Hotel Rural Casa Los Rugama". 

 

Segundo.- Aprobar el pliego de cláusulas administrativas particulares y pliego de prescripciones 

técnicas particulares que habrán de regir la contratación.  

 

Tercero.- El plazo de presentación de las ofertas será de 30 días naturales a contar desde el día 

siguiente de la publicación del anuncio de licitación en el BOP de Las Palmas. 

 

Cuarto.- La celebración de las Mesas de contratación serán anunciadas y convocadas por el Presidente 

de la Mesa de contratación una vez transcurrido el plazo de presentación de proposiciones y se 

publicarán en el perfil de contratante. 

Quinto.- Designar a la funcionaria de carrera Doña Mª del Pilar Sánchez Hortelano, responsable del 

contrato, durante la gestión y explotación del Bien Inmueble. 

 

Sexto.- De la presente resolución se dará traslado a los diferentes departamentos que han de intervenir 

en la tramitación del expediente. 

5.- EXPEDIENTE DE MODIFICACIÓN DE CRÉDITOS Nº 17/16. ACUERDOS QUE 

PROCEDAN. 

 

 INTERVENCIONES: 

 

 D. Rafael Páez Santana explica la propuesta. 

 

 D. Alejandro J. Jorge Moreno anuncia su abstención porque no se han negociado las 

propuestas con la oposición.  

 

 Dª Águeda Montelongo González señala que este punto ha sido dictaminado en el día de hoy 

en Comisión Informativa y por ello pide el detalle de las inversiones que se habilitan.  

 

 D. Rafael Páez Santana manifiesta que en la propia Junta de Portavoces se anunció este 

expediente, y estaba disponible desde la convocatoria del Pleno. El objetivo es ejecutar al máximo el 

presupuesto.  

 

 Dª Águeda Montelongo González está en contra de la adquisición de maquinaria para el 

Cabildo pues supone una competencia desleal. En cambio apenas se destinan 3.000,00 € a pisos 

tutelados. Apoyan los fondos a beneficio de taxistas y transportistas. En el expediente no hay sesgo 

social. Por eso no apoyan el expediente. Estos expedientes deben consensuarse con la oposición.  
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 D. Rafael Páez Santana manifiesta que el expediente está limitado en su contenido por las 

normas de estabilidad presupuestaria y la regla de gasto, por eso se limita a inversiones financieramente 

sostenibles. 

 

 VOTACIÓN Y ACUERDO: 

 

Vista la memoria del Consejero Delegado de Hacienda, Promoción Económica, Innovación y 

Empleo, D. Rafael Páez Santana, de fecha 01 de junio de 2016. 

 

 Visto el informe propuesta del Jefe de la Unidad de Gestión Presupuestaria, D. Miguel A. 

Socorro Perdomo, de fecha 01 de junio de 2016. 

 

 Visto el informe de la Interventora Accidental, Dª María Dolores Miranda López, de fecha 01 

de junio de 2016. 

 

 Visto el informe de evaluación del cumplimiento del objetivo de estabilidad presupuestaria con 

motivo de la aprobación del expediente de modificación de créditos nº 17/2016 del presupuesto del 

Cabildo de Fuerteventura, de la Interventora Accidental, Dª María Dolores Miranda López, de fecha 01 

de junio de 2016. 

 

 El Pleno de la Corporación, por 13 votos a favor (9 del grupo político Coalición Canaria, y 4 

del grupo político PSOE), 3 votos en contra (del grupo político Partido Popular), y 6 abstenciones (3 del 

grupo político Podemos, y 3 del grupo Mixto), ACUERDA: 

 

Primero.- Desafectar la aplicación presupuestaria 82 4400A 625.0014 denominada Mobiliario 

financiada con recursos destinados al transporte regular, por importe de treinta y tres mil trescientos 

noventa y cinco euros con setenta y un céntimos (33.395,71 €) correspondiente al proyecto de gastos 

2014-2-TRANS-1 y afectar la citada financiación a la aplicación 82 4400E.62901 denominada 

Infraestructuras de Transportes. 

 

Segundo.- Dar de baja a las partidas presupuestarias que se detalla en el expediente de 

modificación de créditos nº 17/16, por importe de ciento treinta mil ochocientos noventa y cinco euros 

con diecisiete céntimos (130.895,17 €). 

 

Tercero.- Declarar, de conformidad con lo establecido en la D.A. 16ª del TRLRHL, como 

Inversiones Financieramente Sostenibles, todas las inversiones incorporadas al expediente acompañadas 

con su debida memoria económica específica. 

 

Cuarto.- Aprobar el expediente de modificación de créditos nº 17/16 del Presupuesto General 

del Cabildo Insular de Fuerteventura 2016, cuyo resumen es el siguiente: 

  

ESTADO DE INGRESOS 

 

REMANENTE DE TESORERÍA 

 

Capítulo VIII: Activos Financieros    1.926.356,75 

 

TOTAL ESTADO DE INGRESOS  __1.926.356,75 

ESTADO DE GASTOS 

 

BAJAS POR ANULACIÓN   

Capítulo II: Gastos en bienes corrientes y servicios -6.500,00 € 
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Capítulo IV: Transferencias corrientes -3.000,00 € 

Capítulo VI: Inversiones Reales -33.395,17 € 

Capítulo VII: Transferencias de capital -88.000,00 € 

Total Bajas por anulación -130.895,17 € 

 

SUPLEMENTOS DE CREDITOS 

Capítulo VI: Inversiones Reales 33.395,17 € 

Total Suplementos de Créditos 33.395,17 € 

 

CREDITOS EXTRAORDINARIOS 

Capítulo IV: Transferencias corrientes 14.700,00 € 

Capítulo VI: Inversiones Reales 1.926.356,75 € 

Capítulo VII Transferencias de capital 82.800,00 € 

Total Créditos Extraordinarios 2.023.856,75 € 
 

TOTAL ESTADO DE GASTOS                            __1.926.356,75 € 

 

Quinto.- Exponer al público por un espacio de quince días hábiles, contados a partir del 

siguiente al de la inserción del anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia de Las Palmas. En caso de 

no haber reclamaciones se entenderá definitivamente aprobado, debiéndose insertar anuncio con un 

resumen del mismo a nivel de capítulos. 

 

 En este punto se ausenta definitivamente la Interventora Accidental, Dª Mª Dolores Miranda 

López.  

 

6.- COMPARECENCIA DEL SR. PRESIDENTE, D. MARCIAL MORALES MARTÍN, 

RELATIVA A “REUNIÓN INSTITUCIONAL DEL CABILDO DE FUERTEVENTURA Y EL 

DE LANZAROTE EL PASADO 26/04/2016 DEL LLAMADO EJE ORIENTAL”. 

 

 INTERVENCIONES: 

 

 Dª Águeda Montelongo González señala que el eje oriental no ha dado frutos a pesar de los 

años transcurridos. A las reuniones con Lanzarote deberían asistir todos los grupos políticos. ¿Por qué 

no se informa de esas reuniones? El 27 de abril no se abordaron temas en materia de educación, 

sanidad, etc.  

 

 El Sr. Presidente explica que este grupo de gobierno está comprometido con el eje oriental y 

su utilidad práctica es evidente. Se han celebrado diferentes reuniones los días: 9/11/2015 y 27/4/2016, 

en Fuerteventura y Lanzarote. Se trabaja en torno a las dos islas como Reserva de la Biosfera, energías 

alternativas, modelo energético óptimo, movilidad sostenible, desarrollo ganadero, etc. Después del 

verano habrá otra reunión con la incorporación de todos los Ayuntamientos.  

 

 D. Alejandro J. Jorge Moreno considera que, teniendo en cuenta que cualquier actuación 

conjunta será a largo plazo, debería participar la oposición en todas las reuniones ofreciendo su 

colaboración leal.  
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 D. Andrés Briansó Cárcamo manifiesta que la oposición no puede enterarse por la prensa. 

Ofrecen su leal colaboración. 

 

 Dª Águeda Montelongo González señala que no hay agenda ni plan de trabajo, sólo palabras 

y meras ideas. Destaca la importancia de la iniciativa legislativa de los Cabildos y la necesidad de 

impulsarla. Deben participar todas las fuerzas políticas en una agenda común y cerrada. 

 

 El Sr. Presidente reitera que se ha avanzado mucho en el estudio del modelo energético 

óptimo, en la modificación de las fichas del POSEI y del REA, inspección insular de instalaciones 

eléctricas, etc.  

 

7.- COMPARECENCIA DEL SR. PRESIDENTE, D. MARCIAL MORALES MARTÍN, 

RELATIVA A “RESIDENCIA INSULAR PARA DISCAPACITADOS”. 

 

 INTERVENCIONES:  

 

 Dª Águeda Montelongo González expone que el 17/6/2015 se anunció que a final de marzo se 

abriría la Residencia. Se han invertido unos 2 millones de €. ¿por qué hay todavía usuarios en Tenerife 

o Gran Canaria? ¿Por qué no se abre la Residencia? ¿Qué previsiones hay para abrir la Residencia?. 

Piden datos concretos para poder informar a las familias.  

 

 Dª Rosa Delia Rodríguez Clavijo explica que la obra se entregó en julio y empezarán los 

trámites administrativos. Se prorrogó el contrato con la operadora y se preparó la adjudicación. El 

contrato se adjudicó el 19/4/2016 y se formalizó el 3 de mayo, y el 4 de mayo se inició. Desde mayo se 

está trabajando en el traslado de los usuarios y se prevé culminarlo en julio para estancia residencial. 

Hay que estar orgullosos de la Residencia.  

 

 El Sr. Presidente manifiesta que la puesta en marcha se vinculó a la nueva adjudicación del 

servicio. Es una magnífica Residencia.  

 

 Dª Águeda Montelongo González agradece la información tan detallada de la Sra. Consejera. 

No se comprende por qué no se ponen ya en marcha las 30 plazas residenciales.  

 

 Dª Rosa Delia Rodríguez Clavijo manifiesta que se crece en función de la demanda y de la 

actual lista de espera.  

 

8.- COMPARECENCIA DEL SR. PRESIDENTE, D. MARCIAL MORALES MARTÍN, 

RELATIVA A “DAR CUENTA SOBRE LA OBRA DE LA BIBLIOTECA COMARCAL DE 

GRAN TARAJAL”.  

 

 INTERVENCIONES: 

 

 Dª Águeda Montelongo González expone las vicisitudes de la redacción y de la contratación 

del proyecto plagados de conflictos, a pesar de que incluso se llegó a colocar la primera piedra. Tanto 

contratista de obra como redactores del proyecto reclaman importantes cantidades en sede contencioso-

administrativa. Ahora se ha vuelto a licitar la obra por un importe muy superior. ¿Conoce el Sr. 

Presidente estos problemas y sus responsabilidades?. 

 

 Dª Edilia Pérez Guerra explica que el órgano de contratación autorizó la cesión del contrato 

atendiendo a que el contratista cayó en concurso. Adjudicado el contrato se detectaron errores en el 

proyecto de los que responden los proyectistas. La dirección de obra es la que detectó fallos en la 

estructura. Se autorizó la redacción de un modificado pero éste excedió de lo autorizado. Fruto de ello 

se optó por la resolución del contrato. Todos los pasos que se han dado están respaldados por informes 

técnicos y jurídicos. Ofrece el examen detallado del expediente.  
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 Dª Águeda Montelongo González formula diversas preguntas sobre advertencias en relación a 

la adjudicación.  

 

 Dª Edilia Pérez Guerra explica que no hay advertencias sino informes técnicos y jurídicos 

que avalan toda la decisión. Insiste en que el expediente completo está a disposición de todos los grupos 

y pide que se examine desde mañana.  

 

 9.- MOCIÓN DE D. ALEJANDRO J. JORGE MORENO (R.E. Nº 20514 DE FECHA 

27/05/2016, RELATIVA A “CUMPLIR CON LOS PLAZOS PARA TERMINAR LAS 

INFRAESTRUCTURAS SANITARIAS PREVISTAS EN LA ISLA”. ACUERDOS QUE 

PROCEDAN. 
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INTERVENCIONES: 

 

 D. Alejandro J. Jorge Moreno expone la moción.  

 

 Dª Águeda Montelongo González propone la posibilidad de unir esta moción con la 

presentada por su grupo político, punto nº 10 del orden del día (R.E. nº 20660 de fecha 28/05/2016): 

“Estado del Hospital general de Fuerteventura Virgen de la Peña” y que se adjunta a continuación: 
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 Tras un receso se acuerda un texto común. 

 

 D. Alejandro J. Jorge Moreno. Apuestan por alcanzar en breve plazo un pacto por la Sanidad 

en Fuerteventura.  

 

 D. Andrés Briansó Cárcamo expone que se comparten las exposiciones de motivos, pero la 

moción del Partido Popular se quedaba corta. Han presentado un ruego solicitando la comparecencia del 

Sr. Consejero de Sanidad del Gobierno de Canarias atendiendo a la gravedad de la situación creada.  

 

 D. Francisco M. Artiles Sánchez manifiesta que hay que trabajar por mejorar la calidad de la 

Sanidad en Canarias y el pacto por la Sanidad debe ser para toda Canarias.  

 

 D. Blas Acosta Cabrera manifiesta que desde este Cabildo siempre se ha reivindicado la 

solución al déficit sanitario de nuestra isla. Podemos tiene grupo propio en el Parlamento de Canarias y 

es ahí donde deben interpelarlo. 

 

 VOTACIÓN Y ACUERDO: 

 

 El Pleno de la Corporación, por unanimidad de todos los/as. Consejeros/as miembros 

asistentes, ACUERDA: 

 

1. Exigir al Gobierno de Canarias que cumpla con los plazos para terminar las infraestructuras 

sanitarias previstas en la isla.  

 

2. Exigir al Gobierno de Canarias que en la elaboración de los próximos presupuestos generales 

de esta Institución para 2017 y en el programa de gestión convenida se tenga en cuenta la 

descapitalización sufrida en los últimos años, la población de derecho e igualmente la 

población de hecho. 

 
3. Exigir al Gobierno de Canarias que garantice la dotación de medios, la dotación de personal 

suficiente y la estabilidad laboral del mismo, así como la dotación estructural organizativa que 

corresponda. 
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11.- MOCIÓN DEL GRUPO POLÍTICO PODEMOS (DE FECHA 31/05/2016) RELATIVA A 

“SOLUCIÓN AL ACCESO DE ALIMENTOS NO PERECEDEROS A FAMILIAS EN 

SITUACIÓN DE POBREZA”. ACUERDOS QUE PROCEDAN.  
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 INTERVENCIONES:  

 

 D. Gustavo García Suárez explica la moción.  

 

 Dª Rosa Delia Rodríguez Clavijo anuncia que votarán en contra ya que este Cabildo está 

cumpliendo con lo expuesto en la moción y lo hace a través de los Ayuntamientos y de las 

organizaciones no gubernamentales. Como saben, los Ayuntamientos prestan los servicios 

comunitarios, Cabildos especializados y Comunidad Autónoma altamente especializados, y está claro 

que este tipo de ayudas corresponde a los Ayuntamientos que son la puerta de entrada y quienes 

tramitan este tipo de bonos con su correspondiente informe social para que las familias puedan adquirir 
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alimentos tanto perecederos como no perecederos. Por otra parte, las grandes superficies de 

alimentación locales colaboran con las entidades bancarias y han firmado convenios de colaboración 

directamente con los Ayuntamientos. El Cabildo, en constante coordinación con los Ayuntamientos y 

con Instituciones no gubernamentales, transfiere 1.091.704,80 €, la mayor parte para cubrir necesidades 

a las familias a través de subvenciones nominadas, convocatorias y convenios de mejoras de bienestar 

social y el específico que contempla este tipo de ayudas denominado de “Emergencia social”. En el 

primer trimestre de este año los Ayuntamientos acaban de justificar el convenio de 2015 y en los 

próximos días se firmará el de 2016 que acoge ayudas desde el 01.01 hasta el 31de este ejercicio. El 

Cabildo, con el apoyo de los Ayuntamientos, está estudiando el convenio de cara a 2017, con la 

posibilidad de ampliación en función de las demandas. 

 

 D. Gustavo García Suárez explica que se trata de crear un programa específico además de las 

líneas actuales. Se tramitan decenas de convenios con finalidades difusas en relación a las competencias 

municipales e insulares, y lo que se busca es un compromiso con la justicia social. Es un programa que 

Cruz Roja necesita desarrollar.  

 

 El Sr. Presidente manifiesta que es un tema delicado respecto del cual los Ayuntamientos 

tienen acceso directo y más eficaz y por eso se apoyan las iniciativas municipales que son quienes mejor 

distribuyen los recursos. No se deben establecer sistemas en paralelo y por eso no se apoya la moción.  

 

 D. Gustavo García Suárez señala que no se plantea que el Cabildo invada competencias 

municipales, sino que se coordinen reuniones entre ONGs, Ayuntamientos,  ciudadanos, cadenas de 

supermercados, etc., para poner en marcha este programa.  

 

 El Sr. Presidente reitera que podría llegarse a un acuerdo para aumentar medios pero no para 

un sistema paralelo. Plantea dejar el tema sobre la mesa para estudiarlo mejor. 

 

 D. Gustavo García Suárez expone que el espíritu de la moción es precisamente sentarse con 

todos los actores para diseñar programas de acción adecuados, y por eso aceptan dejar la moción sobre 

la mesa. 

 

12.- MOCIÓN DEL GRUPO POLÍTICO PODEMOS (DE FECHA 31/05/2016) RELATIVA A 

“INSCRIPCIÓN DE LA MONTAÑA DE TINDAYA EN LA LISTA DE PATRIMONIO 

MUNDIAL DE LA UNESCO”. ACUERDOS QUE PROCEDAN.  
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 INTERVENCIONES: 

 

 D. Andrés Briansó Cárcamo explica la moción. La consideran una propuesta en positivo.  

 

 D. Alejandro J. Jorge Moreno señala que debería especificarse la categoría que se propone 

entre las diez de la UNESCO. 

 

 D. Andrés Briansó Cárcamo concreta: Patrimonio Mundial Mixto.  

 

 D. Claudio Gutiérrez Vera señala que votan en contra porque es conocido que el grupo 

político Podemos está en contra del proyecto Chillida y su grupo lo apoya, aun cuando tengan dudas de 

que llegue a realizarse. Creen que la iniciativa de Podemos se dirige a evitar este proyecto.  

 

 Dª Natalia Évora Soto explica que la propuesta hace mención a informes de la Universidad de 

Las Palmas de Gran Canaria que este Cabildo ya rechazó en su día. Se dejarían fuera de la propuesta 

otros monumentos naturales majoreros de importancia. La Montaña está suficientemente protegida y 

reconocida como BIC, Monumento Natural y Reserva de la Biosfera, como zona núcleo. Con aquéllas 

carencias no pueden apoyar la moción.  
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 D. Alejandro J. Jorge Moreno señala que Coalición Canaria y Partido Popular derivan el 

debate a donde no deben. Es importante colaborar en la difusión de la Montaña.  

 

 D. Andrés Briansó Cárcamo manifiesta que ni en la propuesta se ha mencionado a artistas 

fallecidos ni otras cosas. Este pleno apoyó la propuesta de Risco Caído y ahora no se valora lo nuestro. 

Puede ampliarse la propuesta a otros monumentos. La declaración de zona BIC de Tindaya es un 

escándalo y una chapuza. 

 

 D. Blas Acosta Cabrera defiende la obra de Tindaya y no aceptan que se les achaquen 

intereses ocultos por no estar de acuerdo con la moción. El grupo de gobierno tiene clara su posición.  

 

 VOTACIÓN Y ACUERDO:  

 

 El Pleno de la Corporación, por 6 votos a favor (3 del grupo político Podemos, y 3 del grupo 

Mixto), y 16 votos en contra (9 del grupo político Coalición Canaria, 4 del grupo político PSOE, y 3 del 

grupo político Partido Popular), ACUERDA: 

 

 Desestimar la moción. 

 

13.- MOCIÓN DE D. ALEJANDRO J. JORGE MORENO (R.E. Nº 20778 DE FECHA 

31/05/2016) RELATIVA A “POTENCIAR LOS DEPORTES AUTÓCTONOS”. ACUERDOS 

QUE PROCEDAN. 
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INTERVENCIONES: 

 

 D. Alejandro J. Jorge Moreno explica la moción. 

 

 Dª Odaya Quintana Alemán señala que la moción debería concretar alguna medida.  
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 D. Claudio Gutiérrez Vera considera que debería ser el propio Cabildo el que habilitase más 

medios para potenciar el deporte autóctono.  

 

 D. Andrés Díaz Matoso propone añadir en el apartado 2º: nuevamente”, y en el punto 3º: 

añadir  que “el Gobierno apoye todos los programas de juegos y deportes tradicionales que se llevan a 

cabo desde el Cabildo de Fuerteventura”.  

 

 VOTACIÓN Y ACUERDO:  

 

 El Pleno de la Corporación, por unanimidad de todos los/as., Consejeros/as., miembros 

asistentes, ACUERDA:  

 

1.  Reafirmar su compromiso de potenciar los deportes autóctonos, no sólo desde la Consejería de 

Deportes, sino de todas las Consejerías y desde la Presidencia de esta Institución.  

 

2. Instar nuevamente al Gobierno de Canarias a potenciar los deportes y juegos autóctonos 

tradicionales en los centros educativos y entre la población en general. 

 

3. Instar al Parlamento de Canarias a que apoye todos los programas de juegos y deportes 

tradicionales que se llevan a cabo desde el Cabildo de Fuerteventura, y que Radiotelevisión 

canaria priorice la difusión de nuestros deportes y juegos autóctonos en su programación.  

 

14.- MOCIÓN DE LOS GRUPOS POLÍTICOS COALICIÓN CANARIA Y PSOE (DE FECHA 

02 DE JUNIO DE 2016) PARA LA REDUCCIÓN DE TARIFAS EN LOS VUELOS 

INTERINSULARES EN CANARIAS. ACUERDOS QUE PROCEDAN. 
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INTERVENCIONES: 

 

 El Sr. Presidente explica la moción. 

 

 D. Andrés Briansó Cárcamo señala que el Gobierno en funciones no puede asumir estos 

compromisos. Quizá sea un engaño para la gente. El marco tal vez sea el REF. Desean una tarifa plana 

justa para parados, pensionistas, estudiantes, etc., pero no simplemente aplaudir al Presidente Clavijo.  

 

 Dª Águeda Montelongo González. Apoyan la moción.  

 

 D. Alejandro J. Jorge Moreno propone declararla moción institucional.  

 

 VOTACIÓN Y ACUERDO:  

 

 El Pleno de la Corporación, por unanimidad de todos los/as., Consejeros/as., miembros 

asistentes, ACUERDA: 

 

- Manifestar su apoyo a las gestiones que se vienen llevando a cabo desde el Gobierno de 

Canarias ante el Gobierno del Estado y la Unión Europea para que, mediante la aplicación de 

las fórmulas que resulten más convenientes (incremento de la subvención al 75 %, tarifa 

plana…), se garanticen unos precios en los billetes entre islas que acerquen esos costes de 

desplazamiento de la población residente en Canarias a los que paga un residente en cualquier 

otra Comunidad Autónoma, y que estén al alcance del poder adquisitivo de la mayoría de la 

población canaria, en especial la que reside en islas periféricas. 

 

15.- DAR CUENTA DE LAS RESOLUCIONES DE LA PRESIDENCIA Y DE SUS 

CONSEJEROS DELEGADOS DEL Nº 1085 DE FECHA 21/03/2016 AL Nº 2.165 DE FECHA 

25/05/2016. 

 

 Dada cuenta de las Resoluciones de la Presidencia y de sus Consejeros Delegados, del nº 1085 

de fecha 21/03/2016 al nº 2.165 de fecha 25/05/2016, los Sres. Consejeros/as., se dan por enterados.  
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16.- ASUNTOS DE LA PRESIDENCIA.  

 

 No se formulan. 

 

17.- ASUNTOS DE URGENCIA. 

 

 El Sr. Presidente plantea varias cuestiones de urgencia y explica los motivos por los que es 

necesario ratificar la urgencia.  

 

a) Solicitud de comparecencia del Sr. Presidente de la Corporación, presentada por el grupo 

político Partido Popular (R.E. nº 18650 de fecha 16/05/2016), al objeto de dar cuenta 

sobre el estado de la acumulación de neumáticos en el Complejo Ambiental de Zurita y 

medidas de seguridad. 

 

 

 
       

Sometida a votación la urgencia, el Pleno de la Corporación, por unanimidad de todos los 

Consejeros/as., miembros asistentes, ACUERDA ratificar la urgencia de este punto. 

 

 VOTACIÓN Y ACUERDO: 

 

 El Pleno de la Corporación, por unanimidad de todos los Consejeros/as., miembros asistentes, 

ACUERDA: estimar la comparecencia. 
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b) Escrito presentado por el Partido Progresista Majorero en el Cabildo de Fuerteventura 

(R.E. nº 20779 de fecha 31/05/2016) referente a cambio de representante: 
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Sometida a votación la urgencia, el Pleno de la Corporación, por unanimidad de todos los 

Consejeros/as., miembros asistentes, ACUERDA ratificar la urgencia de este punto. 

 

VOTACIÓN Y ACUERDO: 

 

El Pleno de la Corporación, por unanimidad de todos los Consejeros/as., miembros asistentes, 

ACUERDA: tomar conocimiento de los representantes del grupo Mixto en las diferentes Comisiones y 

órganos dependientes de este Cabildo, así como la Portavocía del mismo, del modo en que se especifica 

en su escrito, especialmente en cuanto a su representación en el Consejo Insular de Aguas. 

 

18.- RUEGOS Y PREGUNTAS. 

 

 D. Alejandro J. Jorge Moreno señala que en la pasada legislatura se fiscalizaron cuatro 

plazas para la Unidad de Seguridad y Emergencias, planteando la siguiente pregunta al respecto: 

¿Cuáles son las previsiones respecto a dichas plazas?. 
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- ¿Cuánto tiene que devolver el Gobierno de Canarias por el Palacio de Congresos y en qué 

plazo? 

 

Ante la disminución de la llegada de cruceristas y la valoración negativa de la escala: ¿qué 

medidas va a tomar el Cabildo? 

 

Efectúa los siguientes ruegos: 

 

- Le sean facilitados los gastos ocasionados en FEAGA. 

 

- Solicita plan de autoprotección del complejo ambiental de Zurita. 

 

- Respecto al tema Tarfaya, ruega el posicionamiento del Cabildo en su defensa. 

 

- Se le facilite el estado de ejecución del presupuesto por Consejerías a día de hoy. 

 

- Respecto a la publicidad de la  Red de Museos, ruega que se difunda el concurso 

convocado para los diferentes centros. 

 

D. Alejandro J. Jorge Moreno señala que interviene en nombre del grupo Mixto, salvo que 

lo especifique.  

 

D. Andrés Briansó Cárcamo ruega al Sr. Consejero, D. Blas Acosta Cabrera que no use de 

forma retorcida dejar pasar los turnos para no fomentar el diálogo. 

 

Se adjuntan preguntas y ruegos presentados por escrito: 
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    Por la Secretaría General se incorporan a la presente acta las respuestas facilitadas 

por escrito a las preguntas formuladas por los Sres. Consejeros en sesiones plenarias 

anteriores: 
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Fin de la sesión.- Y sin más asuntos que tratar, el Sr. Presidente clausura la sesión, siendo 

las ocho horas y cuarenta y dos minutos de la fecha expresada en el encabezamiento, de todo lo 

cual, como Secretario General, doy fe. 

 

 

 

 

 

 


